

# Ecos y noticias comentadas

## SOLANA. LOS CAMPESINOS INVADEN UNA FINCA. CHOQUE CON LA GUARDIA CIVIL. DOS MUERTOS Y HERIDOS.

A consecuencia de haber ocupado los campesinos de Solana, la finca que actualmente constaba como propiedad del legado Bustillo, se ha producido un choque sangriento que ha causado varias víctimas. Los obreros, al defenderse de las agresiones del propietario, el administrador de la finca y sus lacayos incondicionales, se han visto obligados a disparar, matando al primero. La guardia civil, siempre al servicio de los poderosos, ha disparado contra los obreros, mandando al campesino Santiago Romero Pacheco. El automóvil del propietario tampoco escapó a la venganza de los obreros, pues fué rociado con gasolina y quemado. El grupo lo componían unos 300 ó 400 obreros.

A consecuencia del tiroteo entablado han resultado heridos un guardia civil y varios obreros. La finca asaltada forma parte de un antiguo legado, sobre el que el vecindario cree tener derecho de dominio. Los citados bienes están en litigio desde hace muchos años.

## ZARAGOZA. UN GRUPO DE OBREROS INCENDIA UN CAMION QUE TRANSPORTABA LOS PAQUETES DE PrensA DE MADRID, COMO PROTESTA POR LAS RECOGIDAS SISTEMATICAS DEL DIARIO CONFEDERAL "O. N. T."

Nuestro diario "O. N. T.", órgano de la Confederación Nacional del Trabajo, a pesar de su corta vida, lleva ya numerosas recogidas que amenazan acabar con él. Económicamente no puede resistir las acometidas de las autoridades, y los trabajadores de España, que ven reflejadas sus penurias e inquietudes en el diario nacional que se publica en Madrid, han estudiado la fórmula de defender su diario de una manera enérgica y eficaz.

La semana pasada, cuando llegó a Zaragoza la prensa burguesa de Madrid, un grupo de obreros ha prendido fuego al camión que la transportaba, quemando los paquetes de los diarios madrileños.

Los obreros zaragozanos se han distinguido siempre por sus enérgicas y viriles actuaciones. Este acto demuestra, una vez más, que los trabajadores no están dispuestos a dejarse atropellar indignamente por el caciquismo autoritario de los despotas que gobiernan, y ante la persecución sistemática de que viene siendo objeto nuestra prensa confederal, hacen bien en impedir la venta de esos papeluchos burgueses y gubernamentales, que además de difrazar la verdad envenenan con falsas y tendenciosas noticias el espíritu revolucionario del proletariado español.

Que todos los demás trabajadores de España imiten este rasgo ejemplar de los camaradas zaragozanos.

## CARDONA. OTRA VEZ SON PROVOCADOS LOS MINEROS DE CARDONA. SEFULTADOS EN EL FONDO DE LA MINA

Aun continúa la huelga de brazos caídos de los mineros de Cardona, que permanecen en el fondo de la mina esperando una determinación del Comité de huelga y de la Empresa. El conflicto ha surgido por el despido injusto de un compañero, y los mineros no abandonarán su actitud hasta que éste no sea reintegrado al trabajo.

El gobernador civil de Barcelona ha ordenado la detención de todos los huelguistas, pero la guardia civil no se atreve a descender al fondo de las minas para detener a los obreros.

Ha sido clausurado el local del Sindicato Unico, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo.

La actitud de la Empresa y de las autoridades seguramente que provocará días de luto en la villa de Cardona.

TRIUNFOS DESPUES DE HABERLES INHIBIDO, AUN SE TREVEN A CELEBRAR UN MITIN

Desde un papelucho que se publica en Barcelona, hace unos días que apareció una defecación insultando a los camaradas de la cuenca minera del Alto Llobregat. A cierto sector del sindicalismo averlado le disgusta la perseverancia revolucionaria de aquellos bravos mineros que no se dejan atropellar sin patentizar su protesta más viril. A pesar del mal ambiente creado por el semanario aludido, el día 19 del corriente organizaron un

mitin en el Teatro Condal de Bellent, en el que debían tomar parte J. Robusté, M. Mascarell y Angel Pestaña.

Al intentar hablar los dos primeros se armó un griterío protestario descomunal. Pero al hacerlo Pestaña estalló un escándalo indescriptible, con muertas, síbidos y vivas a la F. A. I. Hubo momentos en que el escándalo adquirió enormes proporciones.

En medio de esta confusión volaron sillas y se repartieron palos y puñetazos.

De esta manera van cosechando triunfos los tráfugas del obrerismo.

## AVILA. LA PROTESTA PLATONICA NO SOLUCIONA NADA

En las primeras horas de la mañana un numerosísimo grupo de obreros parados del pueblo de Hija de Dios salieron a la carretera de Avila a Talavera y valiéndose de grandes piedras y troncos de árboles que derribaron interceptaron el paso. Sobre esta especie de barricada enarbolaron la bandera republicana y a su alrededor se congregaron los obreros, deteniendo a cuantos coches llegaban en distintas direcciones, relutando a los ocupantes su angustiosa situación y la finalidad que perseguían con su proceder: Hacerse oír de los Poderes públicos para que den inmediata solución al problema del paro forzoso. También pedían limosna a los ocupantes de los vehículos.

A mediodía llegaron fuerzas de la Guardia Civil que les hicieron deponer su actitud obligándoles a deshacer la barricada.

Los obreros manifestaron a los guardias su protesta, diciendo que la mayoría de ellos no habían trabajado desde el mes de abril del pasado año.

El alcalde y el Secretario del Ayuntamiento han marchado a Avila para pedirle al gobernador solución al conflicto creado por la falta de trabajo. Los obreros esperan el resultado de esta gestión y manifiestan que, según sea este resultado, desistirán o no de su actitud.

El caso del Pueblo de Hija de Dios es idéntico al de Solosancho, cuyos obreros se produjeron en idéntica forma.

Es lamentable que estos trabajadores se conduzcan de forma tan moderada creyendo así solucionar el problema del hambre. No lo solucionarán. Ni aunque pongan bien visible la bandera republicana. La República ya ni a los republicanos escucha, ¡tan ingrata es!

Nosotros le ofrecemos una solución: Asaltar los establecimientos y las casas de los burgueses y repartirse las mercaderías expoliadas. Es la única forma, hasta la próxima fecha en que la Revolución Social dé solución a todos estos problemas de imposible solución en régimen burgués.

¡Expropiación colectiva, camaradas, no esperéis nada del alcalde ni del gobernador, ni pidáis limosna, que os denigra!

# De interés para todos

Se ruega a todos los compañeros del sector peninsular, a los anarquistas y simpatizantes, a cuantos puedan por tener conocimientos o relaciones que se nos aporten datos sobre la conducta social del compañero, que aun sin justificarlo desde julio del año pasado de permanencia en esta se dice Pedro López Arias, de oficio ebanista. Conviene a la mayor brevedad posible conocer huellas de su paso por Madrid, Guadalajara, luego por la Argentina y ahora de nuevo por Cádiz hasta pernoctar por último en el Puerto de la Luz en espera de que le resolvamos situación de viaje de retorno a la Argentina.

Estimaríamos conocer todo lo relativo al desenvolvimiento de Pedro López Arias para satisfacción de todos.

Los datos y aportaciones relacionadas con este enojoso asunto que nos vemos obligados a plantear diríjanse a Floreal Garrido, calle El Cano, 38, Puerto de la Luz (Gran Canaria).

Se ruega la reproducción en toda la prensa obrera y libertaria de España y América.

Redacción y Administración: Calle Unión, n.º 19, 3.º I. BARCELONA

# Síntesis

## ¡MENTIRA!

¡Libertad! ¡Igualdad! ¡Fraternidad! Tripleo democrático. Lema republicano. Sarcasmo cruel. — ¡Mentira!

¡Libertad? Prisiones gubernativas. Cárceres repletas de inocentes. Colonia penitenciaria en perpetuo. ¡Igualdad? Miseria, hambre y dolor para la clase obrera. Banquetes, fiestas y risas para los holgazanes. Derechos conculcados y libertad restringida para los que producen. Privilegios sin fin y ancho campo de acción para los parásitos y adletos. ¡Fraternidad? ¡¡ Casas Viejas!!!

La mentira es el centro vital de la política. El eje primordial de la economía. La colaboradora indispensable del Estado. El punto convergente de todo el orden burgués. La mentira es la columna básica del sistema capitalista.

¡Constitución republicana; artículo preliminar! "España es una república de trabajadores" Si. De trabajadores presos, deportados y asesinados; parados, hambrientos y desesperados. Además, de "trabajadores" ministros. ¡Artículo preliminar, mentira preliminar!

Pasaron unos hombres, unos programas y unos chirimboles y quedaron otros hombres, otros programas y otros chirimboles. Pasó una mentira empujada por otra mentira de más volumen, envuelta en el ropaje hipocrita del liberalismo. Perdura, pues, el eterno sofisma.

Nunca el verbo mentir llegase a conjugar tan a la perfección entre los oficiales del mercado político. Tal uniformidad reina en la conjugación del verbo en cuestión que a nadie extraña tanta destreza gramatical. Habilidad insuperable que, algún día, la Academia de la Lengua, sabrá recompensar ofreciéndoles doctos sillones.

La Prensa ¡Los sagrados deberes de la Prensa! Excepciones aparte, ¿dónde están los sacralísimos deberes que invoca tanto miserable valallvo? Se alimentan del equívoco. Se nutren del engaño. Viven de la mentira.

Semprejante podredumbre moral es para ciertos perálidosos ministros sagrado. Moririan en el acto con una sola inyección de verdad.

Negar la evidencia, destruir los hechos, ocultar la verdad. Mentir, mentir siempre. He aquí todo un bello programa elevado a la categoría de régimen.

Si es verdad que la historia no es más que una ordenada sucesión de mentiras, Largo Caballero ha entrado en ella por la puerta grande al negar que fuera Consejero de Estado con la dictadura. Ninguna de las traiciones, ni todas juntas, del ex-obrero metido a ministro, lo harán tan célebre ni tan histórico como haber negado su condición de lacayo del régimen dictatorial.

La República ha dado a conocer la gran mentira que han resultado los intelectuales españoles.

Un simple cambio político ha hecho de los "representantes" del genio de la raza unos supletivos groseros sujetos a los más detestables intereses políticos.

¡Pobre sabiduría que no ha valido más allá de unos miserables enchufes.

¡Helma completa tranquilidad! Los sacramentales frajes de Gubernación, un día y otro eternizando la mentira.

Helma tranquilidad, mientras pasan de un millón los sin trabajo, se agudiza la miseria y acrecienta la desesperación.

Tranquilidad completa cuando todo es un volcán de rebelión, alaridas protestas y viriles alzamientos.

No obstante, cuando la lucha es más incógnita y tenaz del pueblo contra sus tiranos, el tópicco oficial sigue impasible declamando tranquilidad.

¡La paz reina en Varsovia! ¡Puso la mentira hecha República!

JOSE MARTIN HINGORANCE

Genova, Abril 1933

# Humor fúnebre

Hace ¡ya! quince meses que en la ciudad de Tarrasa se produjeron "violentísimos" disturbios. Era el 15 de febrero del año 32, lo recuerda, señor comandante Elblanco, juez que entiende (?) en dicho proceso? Aquel día las turbas enfurecidas, epilépticas — ¡chist! — ¡chitón! Yo también formaba parte de aquellas turbas cuyas intenciones eran muy turbas. Espero que guardará el secreto. Arracmetieron despiadada y cruelmente contra la propiedad y contra las personas. Algunas cabezas saltaron de sus troncos — ¡horror! — "para siempre".... El pillaje, el robo y el incendio fueron las normas de aquel movimiento. Y el anarquista de Tarrasa hizo su aparición sembrando el luto y el espanto en los hogares burgueses.

Recuerdo perfectamente (só! hace de ello ¡15 meses!, señor comandante Elblanco) que una "condenada burguesa" de las de postín, que son casi todas las que pertenecen a dicha clase, chioqueada de repente, quedó cadáver a causa del aludido se asió a mis rodillas implorando misericordia.

—Por Dios, decía con los ojos cogados por el llanto y el sándalo, no me mates que yo también soy de la F. A. I." —Conque de la F. A. I. ¿eh? ¡A mí con cuentos, no! O ¿es que en este trance aun tienes suficiente humor para darme coba? ¡Hala, pon la cabeza aquí encima y estate un momento quieta, que voy a debutar.

Y cogiéndola por los cabellos la arrastré hasta el centro de la calle y allí... ¡Pero era tan bella! ¡Olla tanto y tan bien, que finalmente opté por "conservar" aquella cabeza junto con su cuerpo. Quiero decir, que a pesar de que la cabeza es una cosa secundaria en muchas gentes, decidí no separarla de aquel cuerpo — ¡vaya cuerpo! — impulsado por un resto de sentimentalismo estético.

Durante aquellas seis horas de espantosa carnicería, del reinado de la barbarie, pude presenciar escenas no previstas ni aun imaginadas por el mismísimo Nerón. ¡Tal era el grado de ferocidad de que estaban poseídas las turbas! Finalmente, y como en el magno espectáculo que lleva el sonoro nombre de Fiesta Nacional, vino el arrastre. Macábrico, Aquelárrico, Párrulco.

Por lo antes relatado se comprende el que el señor Fiscal en sus conclusiones haya "solicitado" cuarenta y dos penas de muerte. Yo, por mi parte, no protesto. Lo que yo deseo saber, una vez convencido de la gran "cantidad" de justicia que encierra la petición

# Guerra al fascismo

Cuando el ex-director del "Avanti", Benito Mussolini, financiado por la burguesía italiana iba recogiendo en los dormitorios públicos, en las comisarias de policía, a la salida de las cárceles, en el lado de los barrios bajos de todas las ciudades de Italia, las primeras escuadras de miserables para organizar las tres legiones que debían de emprender la marcha sobre Roma e iniciar el asesinato del pueblo generoso y fuerte, despertado repentinamente a la revuelta después de una guerra sangrienta en que 600 mil seres humanos habían perdido la vida; cuando la tempestad fascista iba a entrar en liza para enfrentarse a la tormenta revolucionaria, el Comité Ejecutivo de la Confederazione Generale del Lavoro lanzó un manifiesto en el que se incitaba a los trabajadores a no preocuparse de la preparación reaccionaria, porque a cualquier intento serio, ella, la Confederación, habría contestado con la Revolución.

Y los periódicos todos, de oposición escribían artículos llenos de ironía y de desprecio por el actual verdugo del pueblo italiano.

No obstante, el fascismo ha sido implantado. El fascismo ha puesto sus tentáculos horribles sobre el proletariado de aquella península que ha sido la cuna de tantos rebeldes audaces. Se proclama desecrado, atroz, odioso, sanginario, despiadado y resuelto a sofocar de cualquier manera las aspiraciones legítimas de los trabajadores, asesinando en nombre de Dios, de la patria y del capital.

Estos ejemplos deberían de servir para todos los que hoy en España, al oír hablar de una amenaza fascista en la península, sonrían cándidamente y contestan: "El fascismo en España no se implantará".

Y yo contesto que si el pueblo ibérico, todos los que trabajan, sudan y doloran en las entrañas de la tierra, en las ergástulas de la industria, no se lanzan a la revuelta cuanto antes, la República feróz, la de Arnedo y de Casas Viejas, seguirá las huellas de Mussolini, de Carmona y de Hitler para

mantener el privilegio y el despotismo frente a la inquietud siempre creciente del pueblo hambriento.

Es hora, la hora de las grandes decisiones, la hora de demostrar que no en vano la burguesía ha jugado miserablemente hasta hoy, en el curso de los siglos, con el corazón de los parias del universo, que no en vano, los despojos, han reído, siempre cínicamente, a la cara del trabajador que le ha pedido humildemente un poco de pan y un rayo de luz y un poco de felicidad.

Contra el fascismo español que va preparándose lento e inexorable, que será mañana una cadena pesantísima que se añadirá a los que ya sujetan el espíritu y el cuerpo de los productores, debemos arrojarlos todos con audacia, armados de hierro y de odio, dispuestos a vencer o a morir, a morir sí, pero satisfechos de haber arrojado con nosotros, en la misma tumba, una horda de verdugos.

Es la hora que difícilmente volverá; hoy en que millares y millares de manos callosas se cierran nerviosamente deseosas de apretar un arma para atacar violentamente al enemigo; hoy que millares y millares de rostros surcados por las arrugas del campo, de la mina y del taller se profundan para recibir el beso de la libertad.

La huelga general revolucionaria, se impone y ella encontrará a los anarquistas en los puestos avanzados de la revuelta firmes, serenos e inexorables, marchando a través de la tempestad en la línea recta marcada por la infinidad de cadáveres proletarios caídos en las luchas por la emancipación.

Contra el fascismo, contra la ferocidad burguesa, contra la patria, contra la religión, contra la política odiosa, hoy más que nunca deben de imponerse las falanges proletarias, los individuos y los grupos.

¡Adelante, con todas las armas, con los puños y con los dientes! ¡Por la revolución social!

¡Por el comunismo anárquico! GIUSEPPE GUELFI Lisboa.

## Asistamos a las víctimas

Hemos recibido del Comité Pro-presos libertarios la siguiente carta, que reproducimos para que sea atendida por los camaradas de la península ibérica. Dice así:

"Compañeros, salud:

Aumentando por días el número de compañeros presos y perseguidos, a causa de la terrible represión de que somos objeto por la dictadura machadista y ante los manejos de los políticos de Defensa Obrera Internacional que con el propósito de ayudar a "todos" los presos por causas sociales, emplea los fondos en propaganda del Partido Comunista, se ha constituido el Comité Pro-Presos Libertarios, formado por dos delegados por la Federación de Grupos Anarquistas de Cuba, un delegado por la Juventud Educativa Libertaria y otro por el Ateneo Popular, el que con entera libertad tratará de recabar fondos para la ayuda moral y económica de nuestros presos, perseguidos y familiares, informando mensualmente, el Secretario Tesorero, por medio de nuestra Prensa de la distribución de lo recaudado.

En estas condiciones, sin fondos necesarios el Comité P. P. L. para hacerle frente a esta situación, debido al reducido número de compañeros que puedan contribuir por la desocupación reinante, apelamos a vuestra solidaridad, para llevar a cabo la ayuda necesaria para los caídos.

Fraternalmente, Por el Comité P. P. L., Fausto Ballagas, Secretario. Giras a Termo Bueno, Tesorero. Asociación de Tipógrafos, S. Lázaro.

fiscal, es la forma en que se van a llevar a cabo las ejecuciones aunque, como es natural en estos casos, supongo que se me permitirá elegir el modo o forma de "diferencia", ¿no? Por ejemplo; yo ya me veo delante de un piquete de ejecución.

—¿Qué es eso? Vendarme los ojos... ¡A mí! ¿Queréis matarme sin que yo me entere? Nada, nada; ya me liquidaréis yo mismo. ¡A ver! ¡Firmes! ¡Carguen!... ¡Armas!... Pero, ¿qué os pasa, muchachos? Estáis temblando y... ¡ven veranos! ¡Vamos, valor! ¡Aguanten! ¡Cuidado con desfigurarme el rostro, ¿eh?!

Pero en el preciso momento en que voy a dar la voz de ¡fuego! aparecen unos periodistas. —¿Una fotografía? —¡Hombré!... No está mal. —Ládec un poco la cabeza. Así. Muy bien. Ahora sonríase. ¡Que-

## Gran Jira Libertaria en San Felu del Llobregat

Con el fin de poder convivir juntos, en un día de campo, todos los amantes de Acracia, la Comisión Pro Jiras ha organizado una gran jira de carácter libertario. La cual tendrá lugar en San Felu del Llobregat el próximo domingo, día treinta de este mes. Esperamos que todos los compañeros harán la máxima propaganda entre sus amigos y familiares para que acudan a la misma.

Para asistir a dicha jira se harán tres salidas a pie desde la Bordeta. La primera a las seis y cuarto, la segunda a las seis y media y la tercera a las siete. Para ir hasta la Bordeta se puede coger el Metro Transversal, cuyos coches se suceden a intervalos de seis minutos, y pueden tomarse en la calle Marina, Arco del Triunfo, Plaza Urquibana, Plaza Cataluña, etc. También se puede ir a la jira por medio de los trenes que salen de la estación de M. Z. A. en los siguientes horarios: seis cuarenta y nueve, siete veintinueve, y ocho diez y nueve. Presupuesto por esta línea aproximadamente 2 ptas. Por el Metro hasta la Bordeta, presupuesto máximo sesenta céntimos.

También se hará una salida en bicicleta desde la Plaza de España a las seis y media.

LA COMISION PRO JIRAS.

ro, 83, Habana, Cuba. Correspondencia, al secretario: la misma dirección. Habana, marzo de 1933".

¡Oh! Ya está. Muchas gracias por su amabilidad.

—De nada. No faltaba más.

—¿Preparados? Ahora va de veras. ¡Fuego! ¡Pim, pam, pummm...

—¿Qué pasa? ¿Qué escándalo es ese?

—¿Es en esta celda el fuego? —¡Qué fuego ni qué diablo! ¡Valiente manera de despertar a la gente "que fué"!

—La verdad... veis usted... yo... en fin, of la voz de fuego y...

—Entonces, usted es... —Un bombero de los que prestan servicio en el interior de la cárcel.

—¡Acabáramos! ¡Mal rayo te parta, ladrón!

J. CAVALLÉ. Barcelona y cárcel.